

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, SÁBADO 21 DE DICIEMBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 195.

PARA NAVIDAD.

Con motivo de la proximidad de las Pascuas y á fin de atender á los numerosos pedidos que se han hecho, se acaba de recibir en el establecimiento de **Vinos y licores** de la calle de San Lorenzo, núm. 13 y 15, un gran surtido de vinos de las mejores bodegas y clases: Jerez, Málaga, Valdepeñas, Burdeos, Champagne y otros, y licores de los mas superiores, á precios sumamente equitativos.

No descuidarse; ir antes que se acaben.

—San Lorenzo, 13 y 15.—

ALCOY 21 DE DICIEMBRE DE 1877.

LA CASA.

Empiezo por declarar que, en mi concepto, la felicidad de la familia tiene su base en la organización de la casa.

Quizás no han pensado en esto los arquitectos, y, si han pensado, los caseros no los han comprendido.

Una casa desmesuradamente grande, y otra desmesuradamente pequeña, no pueden albergar el bienestar completo.

Figuraos un palacio en el que navita una familia rica: esto es muy fácil figurárselo.

Habiendo habitaciones en abundancia, hay que seguir la moda.

El marido tiene su departamento, la mujer el suyo; cada hijo dispone de sus habitaciones particulares.

Hé aquí la separación de la familia.

Como el marido no incomoda á su mujer, puede trasnochár; si vuelve temprano, como la mujer no le espera, se ha acostado, y por no molestarla, deja de refe-

rirle sus impresiones, sus secretos.

La niña de quince años vive lejos de la vista de sus padres; los pequeñuelos tienen habitaciones para jugar y para dormir, á donde los autores de sus dias no van porque están muy apartadas.

Además, una casa así necesita muchos criados, y donde hay muchos criados, hay riñas, hay cuentos, hay amorios, hay desventuras.

En vano se llenan las habitaciones de muebles y de adornos, en vano se encienden todas las chimeneas y estufas en invierno: allí hace frio siempre, el frio natural que constituye la esencia de de aquella familia.

Pues ved el polo opuesto; una casa pequeña.

Todos viven incómodos: el padre querria decir algo á su esposa; pero los hijos ó la criada están delante, y es imposible: todos los habitantes se molestan unos á otros, se tropiezan; la ropa de todos está hacinada en las perchas, el cepillo no parece, la toalla está confundida con otras prendas, y de aquí nace una serie de pequeñas contrariedades, que dan lugar á palabras fuertes, á riñas, á disgustos.

Convengamos en que la base de la felicidad doméstica es una casa en la que todos pueden vivir cerca, sin molestarse; en la que el comedor y el gabinete son el continuo punto de reunión de todos; en las que hay habitaciones para todas las exigencias de la vida, enlazadas, eslabonadas, proximas para que del calor de todos los individuos de la familia nazca la

armonía, se cultive el afecto y se realice el bienestar.

La casa que mejor llene estas condiciones ha de tener sala, gabinete, despacho, tocador, las alcobas necesarias, el indispensable cuarto de los leones, comedor espacioso, buena cocina, mejor despensa y cómodo recibimiento.

Vamos á examinar lo que representan estas habitaciones.

La sala es el paraje mas peli-groso de la casa.

Tener una buena sala, ricamente alhajada, es el deseo de todas las mujeres y de la mayor parte de los hombres. ¡Cuántos sacrificios hace la felicidad doméstica á la sala! Además, en ella es donde se despiertan y agitan las pasioncillas humanas.

Las visitas lucen allí sus trajes, allí se murmura, allí se miente.

Después de una visita de cumplido, queda un malestar, que no es otra cosa que un remordimiento.

Yo suprimiría de buena gana la sala; pero no, amable lectora, decido no suprimirla, para que no te indignes y me repruebes, y lo único que anhelo es que las escenas que en ellas pasan hablen al amor y á la inteligencia, no al amor propio y á la vanidad.

Pasemos al gabinete: hé aquí una de mis habitaciones favoritas; en él están las chimeneas, las butacas cómodas, el costurero, el piano, los libros favoritos, los objetos que constituyen recuerdos íntimos.

El gabinete es el templo de la verdadera amistad; en él se recibe á los amigos queridos, en él se habla con el alma, en él se pasan las noches de invierno con los hijos,

con los parientes, con los amigos de confianza.

El despacho es tambien una habitación que me gusta.

En las casas de los abogados, de los médicos, de los literatos, es, por decirlo así, el santuario del trabajo; allí pasa el esposo las horas estudiando, escribiendo, labrando el bienestar de su familia; allí hablan marido y mujer de los negocios de casa, del porvenir de sus hijos; allí calculan; allí está concentrada la fuerza vital de la familia, bajo el punto de vista económico.

El tocador es una concesión á la mujer.

Habitación peligrosa me parece: en ella fragua sus mentiras la mujer aficionada á afeites; en ella piensa mas en el mundo que en su marido y en sus hijos la mujer de su casa.

Tambien la suprimiría; pero no me atrevo, y la consiento como desahogo femenino, siempre que se consienta entrar en ella la verdad.

En cuanto á las alcobas hay mucho que decir: diré, sin embargo, muy poco.

Creo que debe haber una muy grande para los esposos, y cerca, muy cerca, las de sus hijos.

Como el pudor es para mí ideal de la belleza, creo que contribuye mucho al porvenir de los hijos la separación de dormitorios.

Tenga cada cual el suyo; acostumbrese á no ver á su lado, en estos momentos que preceden al acostarse y signen al levantarse, más que la imagen de Dios y de la Virgen, que puedan entregarse á sus oraciones con com-

24

EL LADRON

DE LA CORTE

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

que mi pueblo desea vuestra destitucion, porque no gastigais los crímenes de que es tan amenado victima.

—Señor, contesto el ministro, mis ojos no ven mas que lo que á V. M. toca, otros crímenes que mas amenazan la seguridad del trono, algunos complotos abortados, pero que pueden fácilmente renacer, me tienen en acecho de continuo, por cuya razon debe escusarse que no tenga tiempo para ocuparme de las personas que se olvidan de cerrar bien las puertas de sus casas.

—Es posible! respondió Erico con mas dulzura.

Y después de un instante de reflexion.

—¿Qué quieren, pues, esos revoltosos que conspiran contra mí? ¿ir á parar á una de nuestras fortalezas de Finlandia? Pues bien; lo conseguirán.

—Ante todo, señor, sabed que entre los mal contentos hay algunas cabezas demasiado elevadas, que no os atreveriais á cortar.

—¿Mis hermanos? ¿mis dos hermanos quizá? ¡que tiemblen! Yo soy la copa del árbol, y todas las ramas que me estorben caerán si lo creo necesario.

El ministro no pudo menos de temblar al oír estas palabras pronunciadas en un exceso de furor.

—Mas tarde nos ocuparemos en esta cuestion politica, prosiguió Erico; tratase ahora de otra puramente de policía, cuyos misterios debemos descubrir, y pues vuestros ordinarios agentes no son capaces de lograrlo, yo hallaré uno mas eficaz que todos ellos, y os aseguro que dentro de pocos dias esos ladrones que tanto terror infunden á Stokolmo serán presos y juzgados. Esperad mis órdenes relativamente á este asunto, caballero.

Y el rey despidió con un ademán al alto dignatario.

Cuando quedó solo, reflexionó Erico que para la delicada expedicion que proyectaba no podría elegir mejor agente que él mismo. Este soberano absoluto, como todos los que saben serlo, aborrecía á los grandes y profesaba particular adhesion al pueblo.

Entre los reyes de Francia, cuya historia conocia perfectamente, era Luis XI al que mas admiraba. La doblez y la astucia de aquel zorro coronado ganaron las simpatías del monarca sueco, que, á fuerza de estudiarle con afán, y sin tener los recursos de imaginacion de su modelo, ni ser para ello tan á propósito, habia conseguido parecersele muchísimo, logrando tener á raya á los numerosos conspiradores que turbaron su reinado.

Uno de los medios que con mas frecuencia empleaba Erico para estar al corriente de lo que decian y pensaban de él sus vasallos, era disfrazarse; pero para dar mas completa idea de su caracter, debemos añadir que estos disfraces tenian tambien otro objeto: el rey de Suecia era soltero. Después de haberle sido negadas en la persona de sus embajadores, Isabel, reina de Inglaterra, Maria Stuardo, y hasta la hija del langrave de Heise, habia sentido una profunda aversion hacia todas las princesas de Europa. Para vengarse de ellas y hacerlas ver que las despreciaba, se habia enamorado de una mujer del pueblo. La hija de un paisano de Medelpad, llamada Catalina Mansdotter, á quien habia visto en el mercado de Stokolmo, donde vendia nueces, segun un historiador, cautivó enteramente el corazón de su soberano

sin conocer el valor de su conquista.

Erico la veia y la prodigaba su ternura, por supuesto bajo otro nombre; hasta el momento en que despreciando la opinion de su corte y de la Europa entera, la sentó en su trono, como hizo mas tarde Pedro el Grande con la querida de Menzikoff: aquella otra Catalina, que no era mas que la pobre viuda de un soldado.

En la época en que pasa nuestra historia, estaba en su principio la pasion del rey. Catalina no sospechaba aun quién era su amante, pero adivinando en él nacimiento mas elevado que el suyo, para distraer algun tanto sus ausencias, aprendió á leer y á escribir, á fin de reformar su lenguaje con la instruccion.

El principe, después de adoptar por capricho el papel de primer magistrado de policía, se vistió un traje negro forrado de amarillo, calóse un gorro, y así disfrazado como los judios que van á comerciar á Stokolmo, se dirigió á una taberna célebre, sita al fin de la calle de la Reina, una de las mas hermosas de la ciudad.

Era dia de mercado: la tasca estaba llena de mercaderes de Upsal, de Vplan de la isla de Toren, de Finlandia y hasta del Lapon; como animados por las repetidas libaciones, hablaban todos á la vez

pleto abandono, y esta costumbre formará su alma para el bien.

Hemos llegado al cuarto de los leones. Este cuarto tiene diversos nombres; pero es esa habitación indispensable, en donde se colocan los baules, en donde están los armarios de la ropa blanca y la de paño, en donde se zurcen y arreglan las prendas que trae lavandera, en donde se plancha y se deja secar la ropa por las noches, en donde, á falta de jardín ó patio, juegan ó retezán los chicos.

Ríanse ustedes de mí; pero en ese cuarto aparece la mujer de su casa á mis ojos con todo el esplendor de la reina de la familia.

Allí luce sus cualidades domésticas; allí se muestra organizadora, si lo tiene todo arreglado de tal modo que pueda hallar en los armarios ó en los baules las prendas ú objetos necesarios á la vida doméstica; allí, repasando ó haciendo repasar la ropa, se muestra económica, hacendosa; allí, por último, hace el sacrificio de todas sus vanidades.

El comedor es el verdadero hogar; allí se reúne la familia para recoger la primera parte del fruto del trabajo del esposo y de la economía y del arreglo de la mujer.

Respecto de la cocina y la despensa, he dicho que las quiero grandes, y esta última bien provista.

Hechas estas ligeras observaciones, ya proporcionaré persona competente que estudie en el hogar las relaciones de los que lo habitan.—Juan de Madrid.

Hace algunos meses fué nombrado miembro del Instituto de derecho internacional de Gante, el conocido escritor D. Rafael María de Labra, y ahora, según leemos en los periódicos belgas, acaba de ser designado para formar parte de dos de sus comisiones, una para aplicar el derecho consuetudinario de gentes de Europa á los países orientales, y otra para dar cuenta del movimiento jurídico europeo en la redacción del Anuario de la sociedad. Para comprender la importancia de estas distinciones, es preciso saber que el Instituto no es una asociación abierta. Consta solo de

50 miembros y un cierto número de asociados, elegidos, unos y otros, por el Instituto, según resulten vacantes; por ese medio se han reunido en él verdaderas eminencias como Laveley, Mancini ex-ministro de Justicia en Italia, Lieber, Bluntschli, Fiore, Rolin-Jacquemyns hoy ministro del Interior de Belgica, Laurent, Laboulaye, Mamiani, Blumering, Calvo, Lorimer, Neuman, Brusa y otros. También forma parte del mismo desde su fundación, el reputado medico-militar Sr. Landa, autor de un libro sobre el Derecho de la guerra en la moral. El Sr. Labra tiene muy merecido el puesto con que lo ha honrado el Instituto. Además de sus trabajos como hombre político, le han conquistado un esclarecido nombre entre los hombres científicos sus elocuentes discursos en el Ateneo de Madrid y sus lecciones y conferencias en la Institución libre de Enseñanza, de las cuales se han publicado algunas, sobre el derecho internacional público, así como sus libros sobre La Colonización en la Historia y Portugal y sus Códigos. Nosotros celebramos mucho que en el extranjero, donde tanto se deprime a nuestra pobre patria, á menudo con notoria injusticia, vayan conociéndose y estimándose los publicistas españoles, puesto que si bien estamos lejos de poder pedir un primer lugar en el movimiento intelectual moderno, no vivimos tan apartados de él, sobre todo, desde 1868, que se nos haya de tener por completamente olvidados. Desde esa fecha el progreso es evidente. ¡Ojalá continuara siempre con el vuelo del primer impuls!

Sección local.

La Empresa de El Serpis, atenta siempre al mejoramiento de su publicación, ha contratado una nueva agencia telegráfica que, á la par que envíe sus partes con puntualidad sean tan extensos y generales como los de los principales periódicos de provincias.

Los suscritores nos dispensen la falta de algunos telegramas que contra nuestra voluntad y por causa exclusivamente del servicio oficial de Telégrafos, no llegan á nuestro poder oportunamente, no obstante que nos cuesta pagar este servicio, pésimo é inútil la mayor parte de las veces, á buen precio.

Hace cuatro días que, á pesar del aire violento que reina con mas ó menos intensidad según las horas, se deja sentir un calor impropio de la estación, que nos hace temer con fundamento por la salud pública y por las plantaciones que

necesariamente se han de resentir de esta irregularidad de la estación.

El miércoles salió para Madrid el Alcalde de esta ciudad, D. José de Villalonga y Franco.

La función de anteanoche en el Teatro principal á beneficio del primer actor cómico Sr. Catalán, se vió favorecida con una numerosa concurrencia.

Muchos de los espectadores, y nos hacemos eco de ello á ruego de algunos abonados, notaron con extrañeza que la orquesta, durante los entreactos, apenas dejó oír sus acordes.

Aunque por una inadvertencia de que nos acusamos ingenuamente, no hemos dicho nada de la absolución obtenida del señor juez de primera instancia de Alicante por D. Antonio Galdó, Director de nuestro apreciable colega El Graduador, en la causa al mismo formada á instancias del Sr. Castro y Rabaza, Jefe económico de la provincia, por supuestas injurias, no podemos menos de felicitar al compañero y al colega por tan satisfactorio resultado.

Se ha dispuesto, según circular del Gobernador de la Provincia que publica el Boletín Oficial, que las cédulas personales en que se han suprimido las señas, deberán llevarlas estampadas en el respaldo, para facilitar la comprobación de la personalidad del portador y evitar abusos que pudieran originarse de la falta de tal requisito.

Ha salido ya para los pueblos invadidos por la lepra, confirmando la noticia que tenemos adelantada, el delegado del Gobierno D. Juan Lopez Serriá.

La Comisión provincial ha declarado libre del servicio de las armas por ser hijo único de padre pobre y sexagenario, á Vicente Sebastián Compañy, vecino del

La misma Comisión ha pedido al Alcalde de Muro ciertos datos para resolver una reclamación presentada por José Ramón Torregrosa.

Parece que han sido aprobadas las obras ejecutadas durante el mes de Noviembre último en las carreteras de esta ciudad á Bañeras, Monóvar al confín de la provincia, y de Villajoyosa al Barranco de la batalla.

Con extraordinario éxito, confirmando el que en Madrid ha obtenido, se ha verificado en Alicante y Valencia la representación del tan elevado drama El Nido

gordiano. Celebráramos, y con nosotros todos los amantes del arte, que la compañía, que actúa en nuestro teatro de la plazuela del Carmen, nos diera á conocer la excepcional producción de nuestro amigo D. Eugenio Sellés.

Participamos á nuestros lectores que se ha fijado el 31 del actual como plazo para la suspensión de la venta y circulación de papel sellado y de oficio, pagará de venta y de censos, papel de pagos al Estado, sellos sueltos para pólizas de seguro, títulos y acciones del Banco y los de recibos y cuentas que en la actualidad se usan, reemplazándolos por otros que regirán en el próximo viniente año.

Mas pormenores acerca de los percances causados por el vendabal de estos días.

En una de las heredades conocidas con el nombre de Mascarells, sita en las Llometes, derribó un gran lienzo de pared.

Al celador de telégrafos que salía á recorrer la línea, le cayó de uno de los balcones de la calle de San Nicolás una persiana, que, dándole en el rostro, le causó una contusión, afortunadamente de poca gravedad, que no le ha impedido el salir despues á llenar la comisión.

No parece que la gente presenta malas disposiciones para las próximas Pascuas, por cuanto las numerosas bandadas de pavos que se introducen en la ciudad, apenas dan una vuelta por la población, ya no queda rastro siquiera de ellos por las calles. En cambio en las casas se oyen los desapacibles graznidos de esos «pajaritos de España», como dicen que los llamaba cierto príncipe extranjero, célebre por su afición á la gastronomía, que entonces su de profundis al saber el fin que les espera.

Grandes son también las demandas que las numerosas confiterías de Alcoy tienen que satisfacer, pues su fama por el turron y la pasta universal, y hay que servir pedidos hasta de allende los mares.

Utilidad y recreo.

Un joven que tenía bien merecida reputación de montar muy mal á caballo, corría el otro día por esas calles sobre un jaco. Un individuo que presumía de gracioso, se acercó á él y le dijo:

—Eh, amigo, sabo Vd. lo que pasó á Balaam?

El joven le contestó inmediatamente.

—Sí; lo mismo que me ha sucedido á

con voz estentórea; sin cuidarse de los que entraban y salían, no fué muy difícil al rey pasar desapercibido entre aquella turbulenta multitud, mas dispuesta á ocuparse de sus ganancias que á reparar en los que la oían.

Eso divisó una mesa ocupada por un solo individuo, que bebía silenciosamente, sin tomar parte en la general animación, y le pidió permiso para sentarse á su lado.

—Con mucho gusto, judío, aunque no simpatizan mucho conmigo los de vuestra religión, respondió el hombre.

—¿Y por qué, amigo mío? ¿os han hecho algun daño? ¿os han engañado alguna vez?

—Ni lo uno ni lo otro, á Dios gracias.

Yo me burlo de todo Israel; pero cada uno tiene sus inclinaciones y sus caprichos. No por esto creais que deje de estar á vuestra disposición, feligrés de la sinagoga; y si no tenéis mucho dinero, bebéd sin temor, que yo pagaré vuestro gasto. Tal es mi carácter.

—Gracias; soy suficientemente rico para satisfacer mis gustos, por mas dispendiosos que sean.

—¡Ah! ¡sois rico! exclamó vivamente su interlocutor; no es prudente decirlo en voz alta, mi querido Abraham...

—¿Porque razón?

—¿Porque razón? ¿Os olvidais de Boleslao,

y su partida?

—Boleslao! ¿qué quereis decir?

—¿No lo conocéis? ¡ah! aunque espongaís á cada instante vuestra vida; aunque hayais merecido la muerte en todos los países civilizados, aunque seais el hombre más desalmado del mundo, nunca tendréis una reputación tan proverbial como la suya, Palabra de honor: esto atemoriza... judío ignorante, si Boleslao supiese que le habeis rebajado hasta el extremo de decir que no le conocéis, hoy mismo no hallaréis en vuestra casa ni aun para hacer os entrar gratis.

—¡Ay! ¡ah! ¡tan temible es ese bandido!

—Es un diablo de carne humana, que toma todas las fermas y bolsas que le convienen.

—Entonces será muy necesario conocerle bien para poderle combatir. ¿Le habeis visto por casualidad.

—Una vez.

—¿Y podreis darme sus señas?

—Sí, aunque será inútil enteramente, porque unas veces es un pobre viejo de cabellos blancos como la nieve, que os persigue hasta en los templos, porque le deis limosnas á la fuerza; otras es un elegante caballero que pasea en carroza, y juega muy fuerte en los altos círculos; y otras, en fin, se disfraza con la librea de lacayo?

sin que nadie lo pueda saber ni aun adivinar. En conclusion, ¿quereis creer, hijo de Jacob, que ha tenido el atrevimiento de servir durante una semana al primer magistrado de policía en calidad de ayuda de cámara, y que este dignatario no lo ha sabido hasta que Boleslao desapareció de su casa, llevándose seis cientos ducados que estaban en depósito en la caja de seguros generales. ¡Oh! ¡es portentoso!

—En efecto, respondió el rey observando con la mayor atención al que le hablaba; pero ¿cómo conocéis tan en pormenor las hazañas de ese bandido?

—Es fácil de explicar: he sido veinticuatro horas su prisionero.

—¿Dónde y cómo?

—Hace cerca de un mes; yo vivía, como ahora, de la Sudermania; donde comercio en diamantes. Hallábame ya á una legua de Stokolmo, cuando cerca de un bosque de abetos me vi rodeado por la cuadrilla de Boleslao, que me condujo á la presencia de su jefe. Ocupaba este una casa solitaria, edificada á un lado del camino, y sentado á la mesa delante de un buen fuego, cantaba alegremente saboreando el vino de Francia.

—¿Y tuvisteis suficiente tiempo para examinarle?

—¡Oh! de sobra. Pero ¿os lo confesaré

Aquel terrible bandido no me inspiró ningún temor. Su risa era tan franca, su alegría tan natural, que al lado suyo se creía uno tan seguro como con un amigo. Antes de preguntarme qué dinero llevaba, me invitó de la manera mas cordial á participar de su comida. ¿Qué hubicrais hecho en mi lugar?

—Habiera aceptado.

Eso hice yo. Cuando concluimos era ya de noche; habia, pues, llegado el momento de pagar mi libertad, y temblaba calculando que iba á costarme muy cara. Boleslao me interrogó sobre el estado de mis negocios; y cuando le hubé dicho era padre de una numerosa familia que iba á quedar reducida á la mayor miseria si me despojaba de las alhajas que venia á vender en Stokolmo, el buen ladrón pareció enternecerse.

—Escucha, me dijo, no quiero ser la causa de la ruina de tus hijos, te dejo tus mercancías y no quiero siquiera verlas, porque acaso me tentarían. Pasarás esta noche bajo mi hospitalario techo, sin temor á los de mi cuadrilla, y mañana partirás tara la capital; pero despues de vendidos pus diamantes, volverás aquí y me entregarás la mitad de tus ganancias. ¿Te conviene este trato?

—Yo me apresuré á responder que muy

mí; que un asno le salió al camino y le habló.

Un viajero francés se enamoró de la criada de una fonda y quiso darle una prueba de generosidad tapándole un ojo con una moneda de veinte francos.

—Por ese camino jamás satisfará Vd. sus deseos,— dijo la maritornes, que no tenía nada de lerda.

—Por qué?—preguntó el francés.
—Porque Vd. cree que el amor es tuerto y yo sé por experiencia que es ciego.

Esencia de jabon para el tocador.—En tres azumbres ó sean seis cuartillos de espíritu de vino ó aguardiente de 24 grados, cuatro libras de jabon blanco del mejor, se hacen pedacitos y se añade una libra de potasa, poniéndolo todo en disolución al baño de maria; hecha la disolución se deja enfriar, y poniéndole la esencia que más guste, se filtra por un tamiz y de este modo se consigue una magnífica esencia de jabon.

CHARADA.

¡Al todo! ¡al todo! decía
Cierta pastor una tarde,
Y á un gran dos una y cobarde,
Del susto le dió un vahído.

Solucion á la anterior.—Jocó.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Sto. Tomás Ap.
SANTO DE MAÑANA.—S. Quereimon ob. y mr.

CULTOS:

Parroquial de Sta. Maria.—A las 9 funcion á la Purísima Concepcion con sermón, al anochecer novena á Ntra Señora de los Desamparados con orquesta para alcanzar el beneficio de la lluvia.

Parroquial de S. Mauro.—A las 5 y media de la tarde continuará la novena á Ntra. Señora de la Cueva Santa con el Señor espuesto, á espensas de una familia devota.

Avisos de corporaciones

DOY JOSE SOLER QUILIS, Alcalde accidental de esta ciudad.

Hago saber: Que por acuerdo del Ayuntamiento que tengo el honor de presidir se dispuso proveer las plazas de Facultativos, Prácticas y Matronas, creadas por el Reglamento de Hospitalidad domiciliaria aprobado en sesion del dia de ayer y que ha de empezar á regir en 1.º de Enero próximo, con sujecion al pliego de condiciones, acordadas en la misma fecha y que estará espuesto en la Secretaria municipal.

En su consecuencia se anuncia al público para que llegando á conocimiento de todos, puedan los que lo deseen presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaria municipal hasta las cinco de la tarde del dia 27 del corriente.

Alcoy 19 de Diciembre 1878.

José Soler.

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.

Existencia del dia anterior.	50
Entrados.	1
Salidos.	0
Muertos.	0
Existencia para el dia siguiente.	51

SECCION DE CIRUGIA.

Existencia del dia anterior.	65
Entrados.	3
Salidos.	0
Muertos.	0
Existencia para el dia siguiente.	68

Alcoy 20 de Diciembre de 1878.

El Director,

CARMELO MARTINEZ PERO.

Seccion mercantil.

Alcoy de 21 Diciembre de 1878.
CAMBIOS.

Pl. Azas.	PAPEL.	DINERO.	OBSEVACIONES
Alicante, 8 d. v	3/8	1/12	
Albacete, ,	1/18	1/14	
Almería, ,	3/4	7/8	
Barcelona, ,	1/1	3/8	
Bilbao, ,	3/4	7/8	
Badajós, ,	1	1/18	
Burgos, ,	7/8	1/18	
Caliz, ,	3/4	7/8	
Cartagena, ,	7/8	1/18	
Coruña, ,	3/4	7/8	
Córdoba, ,	3/4	7/8	
Castellon, ,		1	
Granada, ,	3/4	7/8	
Jaen, ,	3/4	7/8	
Jerez, ,		3/4	
Lérida, ,		7/8	
Logroño, ,		7/8	
Lugo, ,	7/8	1	
Madrid, ,	7/8	1	
Málaga, ,	3/4	7/8	
Murcia, ,	3/4	7/8	
Orense, ,		5/8	
Oviedo, ,		3/4	
Palencia, ,		3/4	
Pamplona, ,		1/8	
Ponteveira, ,	3/4	7/8	
Palma, ,		1/14	
Salamanca, ,		1/14	
S. Sebastian, ,		5/8	
Santander, ,		5/8	
Santiago, ,	3/4	7/8	
Sevilla, ,	3/4	7/8	
Tarragona, ,	1/2	5/8	
Toledo, ,		1/8	
Valencia, ,	1/4	3/8	
Valladolid, ,	3/4	7/8	
Vigo, ,		1/2	
Vitoria, ,		7/8	
Zaragoza, ,		5/8	

Paris 8 dias vista 5,05
Londres 90 dias fecha 48,35

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna dinero. Escasez de operaciones.

Variedades.

LOS NIÑOS.

(CONCLUSION.)

DENTICION.

Cuando un niño ha sido vacunado, la madre debe estar tranquila, y no tiene que hacer más que esperar la aparicion de los primeros dientes, que salen hacia el octavo mes.

La tercera parte de los niños sucumben durante la denticion.

La mayoría de estos niños, triste es decirlo, mueren de enfermedades que son el resultado de faltas cometidas contra la higiene, y que se hubieran podido evitar si los niños hubieran estado sometidos á buen régimen. Hé aquí por qué las madres deben no olvidarlo nunca.

La primera denticion se compone de veinte dientes, que se llaman *dientes de leche*; ocho incisivos, cuatro caninos y ocho molares ó gruesos dientes.

La salida de los dientes de leche se hace con cierto orden, de una manera sucesiva.

El trabajo de la denticion en un niño recién nacido no es un trabajo continuo; ofrece, entre la salida de los diferentes dientes, intervalos de reposo bastante marcados, que todas las madres deben conocer, á fin de saber de antemano las precauciones que hay que tomar en tal ó cual época de la denticion.

Hacia el sétimo ó octavo mes, un poco más pronto ó un poco más tarde, aparecen á la vez ó con algunos dias de intervalo los dos incisivos medios inferiores; seis semanas ó dos meses mas tarde aparecen los dos incisivos medios superiores, no á la vez, sino con un intervalo de ocho ó quince dias lo más; despues de un intervalo de uno ó dos meses, los dos incisivos superiores laterales, y entonces el niño tiene seis dientes.

Despues de un pequeño intervalo aparecen en un tiempo, que es por lo comun de dos meses, los dos incisivos laterales inferiores y los cuatro primeros molares. El niño tiene entonces doce dientes.

Despues de la salida del duodécimo diente hay casi siempre un descanso de tres ó cuatro meses; luego aparecen los cuatro caninos ó colmillos. El niño tiene entonces diez y seis dientes.

Despues de otro intervalo de tres á cuatro meses aparecen las grandes muelas, y el niño tiene entonces sus veinte dientes.

Tal es la marcha ordinaria de la denticion, cuyo fin coincide, en general, con el segundo año cumplido; pero esta marcha presenta numerosas excepciones, que no tienen gravedad alguna las más de las veces. La salida de los dientes es más ó ménos rápida, pero hay siempre entre la salida de los diferentes dientes, que brotan en cinco grupos sucesivos, un intervalo apreciable, durante el cual siempre hay un descanso en el trabajo de la denticion.

Así, todas las veces que se quiera vacunar, destetar, hacer viajar á un niño de teta, modificar su régimen de cualquier manera, hay necesidad de no hacerlo jamás mientras echa los dientes; es decir, durante la salida de los incisivos, molares y caninos; se debe esperar á que el niño tenga dos, seis, doce, diez y seis ó veinte dientes, y aprovechar el tiempo de descanso del trabajo dentario que sigue siempre á la salida de cada especie de dientes. Obrando así se evitarán una infinidad de accidentes.

La denticion no es una enfermedad; pero como el trabajo dentario aumenta considerablemente la susceptibilidad, la irritabilidad de los niños, la cosa más sencilla es para ellos en esta época una causa de enfermedad, y algunas veces hace muy graves las afecciones más ligeras.

Algunas semanas antes de la aparicion de los primeros dientes, las encías se enrojecen y abultan, la salivacion es abundante. Estos fenómenos se reproducen de una manera casi idéntica en la salida de los otros dientes; las encías están á veces tan doloridas, que los niños rehusan tomar el pecho, experimentando la necesidad de morder, llevárselo todo á la boca; entonces es preciso no darles juguetes pintados de verde ó de cualquier otro color, que puedan contener venenos; los juguetes de madera blanca son los mejores, siendo preferible un trozo de raíz de malvavisco blanco, que aprieta contra las encías y de la que M. Darbo ha tenido la feliz idea de hacer un chupador muy cómodo. Fricciones con miel blanca en las encías bastan las más de las veces para calmar los dolores.

Durante el trabajo de la denticion, ciertos niños están descoloridos, pálidos; en flaquecen, se vuelven flojos, no quieren andar ni tenerse de pié derecho, estan tristes, dejan de comer. Cuando el diente ó dientes han salido, estos accidentes desaparecen, como por encanto, para volver á reproducirse cuando nuevos dientes están próximos á salir. Desaparecen tambien muchas veces antes que el diente haya perforado la encía.

Los accidentes que se observan mas frecuentemente durante la denticion, son: la diarrea, la tos, las convulsiones, las afecciones cerebrales. Los niños que están ochando los dientes deben someterse á un régimen severo. Sus comidas deben regularizarse mucho. Se preservaran con cuidado de los cambios de temperatura, y no saldrán de noche cuando hace frio, ó en medio del dia si hiciere calor excesivo. Desde que se sienten mal, las madres los pondrán pequeños sinapismos (papel Rigollot), los cubrirán las piernas con algodón en rama ó tafetan-gomado, y se apresurarán á consultar con el médico.

Durante la denticion, sobre todo, es cuando los niños están sujetos á las costras lácteas. Estas costras tampoco son saludables á los niños, lo mismo durante la denticion que en cualquier otro tiempo. Por el contrario, tienen el grande inconveniente, por la comezon que ocasionan, de privarles del sueño, que tan necesario les es en esta época. En bien de los recién nacidos, las madres deben romper con las extravagancias ridículas que pretenden que los dientes salen más facilmente teniendo piojos ó costras en la cabeza ó en la cara.

La limpieza de la cabeza, al contrario, es durante la denticion más necesaria que nunca, á causa de la predisposicion que tienen todos los niños á las convulsiones y á las afecciones cerebrales. Sepan las mujeres que en el estado de salud, lo mismo que en el de enfermedad, un niño sucio es una vergüenza para la madre.

La piel de los niños de teta durante la denticion tiene una susceptibilidad extraordinaria. Muchas veces es asiento de pequeñas erupciones, que no deben de modo alguno inquietar á las madres; pero que no deben tomarse por sarampion, como yo lo he visto muchas veces. A consecuencia de esta susceptibilidad de la piel, no debe emplearse nunca en los niños de pecho el diaquilon, la tapsia, el papel Rhinsi, ni aun la harina de linaza, que tienen el inconveniente de determinar ó producir en ellos

comezones insoportables. Las cataplasmas Leliebre y el papel Rigollot en este caso tienen ventajas inapreciables.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

19 Diciembre

Los rumores que corrieron ayer de disgusto grave entre los Srs. Cánovas del Castillo y Romero Robledo rumores que anoche mismo continuaban en todos los círculos políticos no tenían fundamento serio.

Hubo indicios para abrigar sospechas de que entre el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación ocurría algo extraordinario que disgustaba al Sr. Romero Robledo cuyo carácter ne estaba ayer tarde tan expansivo como en otras ocasiones, pero anoche se supo que no había habido disgusto alguno y que las visitas hechas ayer por el Sr. Romero y Robledo al Sr. Cánovas del Castillo no tuvieron por objeto dilucidar cuestion alguna política, en que estuvieran en desacuerdo.

El Sr. Cánovas del Castillo opinó ayer mañana que si el Congreso terminaba ayer tarde el debate acerca de rescision del empréstito de Cuba el presidente suspendiera las sesiones con la fórmula de que se avisaría á domicilio, para evitar que el gobierno tuviera que ocupar el tiempo y la Camara invertirlo en interpellaciones y preguntas que ningun objeto práctico tienen, aun dado caso de que todas fueran convenientes á los intereses de la nacion. Así lo dijo sin duda al ministro de la Gobernacion y este lo comunicó al Sr. Ayala.

Cuando ya estaban de acuerdo los señores Romero Robledo y Ayala en la suspension de las sesiones advirtiéndose que faltaba ayer tiempo para que pudiera terminar el debate sobre la rescision del empréstito Cubano y que por tanto no podían suspenderse ayer mismo las sesiones, el Sr. Cánovas del Castillo acordó á decir á primera hora de la tarde al presidente del Consejo el acuerdo tomado con el Sr. Ayala, y fué despues á decirle porque no se podía cumplir ayer mismo.

El disgusto que notaron muchos diputados en el semblante del Sr. Romero Robledo nacia de otra causa extraña tambien á la política. Con motivo del fallecimiento del ministro del tribunal Supremo Sr. Zorrilla, dícese que el presidente de la Audiencia de Madrid pasará á ocupar aquel puesto y para esta vacante el Sr. Romero y Robledo apoyaba á un candidato. Ayer tarde supo que el Sr. Orovisorio tenia otro y esta fué la causa de su disgusto, que en rigor era pasajero y de ninguna trascendencia.

Hoy ha habido consejo de ministros presidido por S. M. En él se ha tratado, entre otros asuntos de menor importancia de la suspension de las sesiones de las Cortes que no se si podrá verificarse ya el dia 29 á causa de ser preciso que discuta el Senado antes del proyecto de ley de rescision del empréstito de Cuba. El Consejo no ha tomado acuerdo alguno acerca de si se suspenderán las sesiones declarando terminada la legislatura.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

DE EL SERPIS.

Madrid 20.

Recibido á las 4 del mismo.

D. Venancio Gonzalez declaró en la sesion del Congreso de ayer que los constitucionales y los centralistas están fusionados.

Se aprobó tambien la rescision del empréstito de Cuba.

ALCOY 1878.

Imprenta de El serpis
c. Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por
MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, á donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. García Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la producción española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR más completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para más pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho á figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado. elegante impresión á dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripción 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán á los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

CAFÉ DE LAS DELICIAS

(Sta. Elena, 4.)

Con motivo de la proximidad de las Pascuas, este establecimiento se halla provisto de un completo surtido recientemente recibido, de licores nacionales y extranjeros y vinos de Jerez. Su dueño lo ofrece al público alcoyano al precio de 4,50 á 20 rs. botella según clase. (14)

OBRAS DE LANCE.

En la librería de este periódico se venden á menos precio de su valor las obras siguientes:

Historia de la inquisición de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un día, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Candeleros de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º.—La Redención del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesías, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufón, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolución, 3 t.—La sagrada biblia. antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazón en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amadeo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

CASTAÑAS Y AVELLANAS.

En el establecimiento de botas y pellejos de Roque Lloria calle de San Lorenzo, se venden Castañas, Avellanas, Pasas de Málaga, Almendras y Nueces, todo de lo más superior y á precios corrientes.

El dueño del referido establecimiento, para que ninguno de sus parroquianos se confunda con otras casas, tiene por distintivo tienda de la Bota al lado de la de la Campana.

Aprovechar la ocasión. Castañas á 20 rs. barchilla y por sacos se hace un descuento.

También se han recibido chorizos de Candelario, al precio de 18 rs. docena. (8)

EN LA CASA DE DESAMPARADOS, se hacen toda clase de cajas mortuorias, hábitos y demás servicio fúnebre á precios equitativos. (32)

SE ALQUILA la casa núm. 29 de la calle del Carmen, muy apropiado para un fabricante; pues contiene porches y sótanos espaciosos. Dará razon D. Rafael Barceló, calle de S. José 29, principal. (3)

SE vende un carruaje de lujo de cuatro ruedas. En esta Administración darán pormenores. (72)

JASENAS DE CHOPO de varias dimensiones. Se cederán á precios económicos. (79)

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer á sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo más moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al ínfimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administración, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLÍS

Agotadas es muy pocos días las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores libreros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la librería de E. Poblet, administrador de este periódico.

TELÉGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL REPARATORIA

DIRIGIDA POR

D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DE CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALONTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veintidós años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de ochocientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Traslado á Alicante por orden del Gobierno de S. M.; continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente á los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes á su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirlos despues de aprobados los exámenes teóricos.

La carrera de Telégrafos es la *método costoso y mas rápida* de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un joven de regular inteligencia y aplicación puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matrícula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 á 4 de la tarde.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elasticotin, propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el publico las Flasadadas lejitimas de Palma á precios de fábrica.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar. De una báscula decimal de 25 quintales de alcance.

Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal.

En la Admon. d; este periódico darán razon.

(72)